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浙江佐力药业股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

☑现场参观

其他

参与单位名称及

人员姓名

2024 年 1 月 3 日：华安证券：李昌幸；光大证券：黄素青；

华泰证券：高初蕾、张云逸、甄晓春；银倍投资：李朝；上海

慈阳投资：宋小庆；睿亿投资：许锋；天弘基金：吕俏；弘尚

资产：王若曦；申万宏源：李敏杰；趣时资产：王晓东；宏利

基金：张帅；拾贝投资：陈问；中意投资：马成骥。

2024 年 1 月 4 日：平安养老保险：陶歆蔚、金立、朱丽丽。

时间 2024 年 1 月 3 日 14:00-15:15

2024 年 1 月 4 日 9:45-11:00

地点 公司会议室

上市公司接待人

员姓名

董事长：俞有强先生

董事、常务副总经理兼董事会秘书：冯国富先生

投资者关系活动

主要内容介绍

问题一：乌灵胶囊和百令片目前分别已进入到哪些省份的集

采？乌灵胶囊在集采地区的单盒利润是否有下降？

答：1、乌灵胶囊目前已经进入广东联盟、北京市、江苏省、

福建省等地区的集中带量采购；百令片除了湖北联盟地区未中



标，后续广东联盟、北京市、山东省、浙江省、上海市、江苏

省等地区的集中带量采购均已中标。2、从企业的角度来说，

公司关注的重点是通过以价换量，实现销售量和利润的增长，

乌灵胶囊在集采地区中标有利于扩大医院数量提升销量也利

于降低营销费用，公司也通过更换产品包装等各种措施来降低

生产成本。总体来看，乌灵胶囊在集采地区的单盒的利润基本

不受影响。

问题二：公司对乌灵胶囊明年和未来的销售规模有何目标？

答：首先，近几年乌灵胶囊的国家基本药物的优势得到充分发

挥，医院覆盖数量和销售规模一直在稳健增长，医保政策也较

为友好，除了集中带量采购作为国家大趋势，其他外部环境基

本没有大的变化，相信明年和未来的增长趋势依旧还在；其次，

乌灵胶囊在临床端和学术端认可度不断提升，目前已经进入

63 个临床指南、专家共识及专著；再次，公司每年对于销售

人员在产品的终端覆盖和销售数量上也会有相应的考核指标；

最后，公司未来的销售目标是力争把乌灵胶囊打造成 20 亿规

模的大品种，并通过对产品的宣传推广将产品打开院外消费端

的市场，提升产品的销售量。

问题三：公司对于乌灵胶囊在治疗阿尔茨海默症（AD）和轻度

认知功能障碍（MCI）方面的研究有何进展？

答：公司产品乌灵胶囊二次开发用于治疗 AD 的适应症目前处

于药效学研究阶段，同时公司也在关注 MCI 方面的研究。中国



的 AD 患者不超过 1000 万，但是中国 MCI 患者有 3877 万人口，

MCI 患者是痴呆的高危人群，数量更庞大，而乌灵胶囊的说明

书中本身就有“健忘”这一适应症，因此对 MCI 这一特殊阶段

的研究，特别是乌灵胶囊对 MCI 患者临床治疗方法尤其是延缓

AD 的到来的研究，是非常有意义的，这也能充分发挥中药治

未病的优势。公司参与的中国人口福利基金会的“老龄健康发

展基金老年认知功能维护及心理健康促进计划”示范项目《乌

灵胶囊治疗认知损害临床研究及公益活动》已经举行了启动仪

式，希望未来能通过在全国多个省市开展公益认知筛查、真实

世界临床研究、认知障碍科普教育等一系列行动，让 MCI 患者

通过早筛、早诊、早治来减少 AD 的发生，因为老龄化社会的

到来是我国经济社会的难题而老年痴呆患者本身也是非常重

大的社会负担，公司希望通过科普教育和公益筛查的形式让更

多的老年人能够更早获益，为中国人口健康老龄化贡献一份力

量。

问题四：公司对灵泽片销售规模的定位是怎么的？

答：公司对灵泽片第一步的销售目标是 5亿，未来力争打造成

10 亿的大品种。灵泽片主要用于治疗良性前列腺增生症患者

的夜尿频多，效果较为明显，临床上认可度较高。灵泽片作为

专科用药，目前覆盖的医院数量近两千家，所以我们今后主要

的工作一是加快各级医疗机构的开发，做好学术宣讲，让更多

的医生了解到产品的优点；二是国家现在也在大力推广中西医

联合用药，灵泽片在单独用药治疗效果不错的基础上还能与治



疗前列腺疾病的非那雄胺、坦索罗辛等西药联合用药，进一步

提升治疗效果。总体来说，灵泽片市场容量较为广阔且是一个

很有前景的产品。

问题五：乌灵胶囊在新开发医院和存量医院的销量增速上有何

差别？

答：新开发医院在前期的销量贡献一般情况下会低于存量医

院，新开发医院的销售上量整体会有一个过程。乌灵胶囊提倡

心身同治，可以改善睡眠质量、缓解焦虑抑郁情绪、改善健忘

症状，副作用小，安全性高，临床上认可度较高，属于多科室

用药的产品,在临床上广泛应用于精神科、神经内科、中医科、

耳鼻喉科、皮肤科、消化科、心内科、肿瘤科、内分泌科等科

室，有些开发较早的存量医院多科室深耕做的不错，销量增速

比较快，但是从全国范围来看，很多医院目前只开发了一至两

个科室，销量增速相对较慢。因此，公司未来会在开发新医院

和深耕存量医院上同步发力，不断提升产品销售量。

问题六：公司前三季度销售费用有所下降，请问后续是否会持

续下降？

答：公司前三季度的销售费用在 40%左右，同比有一定的下降。

今年销售费用下降最主要的原因是集采，公司后续如有品种参

与集采，中标地区的销售费用总体是下降的。但是公司每个产

品的销售在不同的市场发展阶段，比如今后配方颗粒和新产品

的营销推广，会增加销售投入。



问题七：募投项目转固的主要影响什么时候会体现在报表上？

答：公司的募投项目都在稳步推进中，各个项目根据实施进度

规划会阶段性的建设完成，逐步在报表中体现。

问题八：乌灵胶囊覆盖医院的区域主要在哪里？

答：乌灵胶囊已经覆盖全国所有省份，一万多家医院的区域是

比较分散的，其中 50%以上是一级医院和社区卫生中心。

问题九：请领导展望一下公司 2024 年的整体情况

答：公司 2024 年在产业布局上将继续坚持“一体两翼”的发

展战略目标，继续聚焦营销、聚焦研发。当前在医药环境相对

友好的情况下，乌灵胶囊的销售量按照原先的成长逻辑已经在

逐渐恢复，未来公司也会继续深耕乌灵系列产品，包括乌灵胶

囊的二次开发，加快开发乌灵系列新产品，争取未来把乌灵系

列打造成 10 个产品的大家庭；百令片的医保适应症限制从

2024 年 1 月开始放宽，“京津冀 3+N”联盟等地区集采也将带

来机会；灵泽片 2024 年的销量在目前的基础上整体会有所增

加；中药配方颗粒 2023 年下半年开始随着备案数量增加有一

定的增长，未来一方面是持续增加备案的数量，另一方面是做

强浙江市场并尽快开拓外省市场；中药饮片我们每年都有一定

的增幅，处于稳健发展的状态。总而言之，我们历年是小而美

的稳健发展企业，公司经营层对于 2024 年的发展充满信心。

附件清单（如有） 无

日期 2024 年 1 月 3 日、2024 年 1 月 4 日


